

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre... 1,50 pesetas.
Semestre... 2,75
Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

LA SEÑORA

D.^a Felipa Benito y de Diego de Martínez

Falleció en Molinos de Duero el día 19 de Enero de 1910

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

R.I.P.

Su afligido esposo, D. Romualdo Martínez; hijos D. Luis, del Comercio de Buenos Aires, D.^a Cándida, D.^a Juliana, doña María y D.^a Manuela; hijos políticos, nietos, sobrinos, hermanos políticos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos la encomiendar a Dios en sus oraciones, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Molinos de Duero 22 de Enero de 1910.

Ferrocarril

BURGOS A CALATAYUD POR SORIA

Convocados por el Sr. Alcalde, Don Mariano Vicén, los señores, Director del Banco, de esta ciudad; Presidente de la Cámara de Comercio; Comisario regio de Industria y Comercio; Presidentes de las sociedades de Labradores y Obreros; de la Diputación provincial; individuos que componen el Directorio de la Junta de Defensa; ex-alcalde de la ciudad, D. Ramón de la Orden; D. León del Río, como individuo de la semi-extinguida Junta Gestora de Ferrocarriles; y Sr. Romero; directores de los periódicos, pues el Sr. Artigas, aunque no fue invitado como director de *La Verdad*, lo fué y asistió como director que lo es a la vez de *Cultura*, dió cuenta el Sr. Vicén de cuantas comunicaciones telegráficas y postales habían mediado entre los representantes en Cortes de la provincia y él, así como de las habidas con el Sr. Pradera sobre el asunto del ferrocarril de Burgos a Calatayud.

Convencidos todos los asistentes de la importancia que entraña el asunto para Soria y la provincia, así como de la discreción que su tramitación exige y de la actividad y alteza de miras con que había precedido el Sr. Vicén, se economizaron las palabras, que no es male, ni es poco, y, siendo unánimes las apreciaciones, unánimes fueron las conclusiones que creemos fueron las siguientes:

Primera. Comunicar a las Diputaciones de Burgos y de Zaragoza, así como a los Alcaldes de la primera de dichas ciudades y de Calatayud, la conveniencia de que se constituya una Comisión ejecutiva, compuesta de los presidentes de las Diputaciones y de los tres Ayuntamientos, para que unidas y sumadas las fuerzas de las tres provincias, y puestas al servicio de tan beneficioso proyecto, pueda ser una realidad su próxima realización.

Segunda. Tomar en firme el acuerdo de hacer las provincias por cuenta propia los estudios, y caso de que Burgos y Zaragoza se negaran, lo cual sólo se temió en cuenta como hipótesis de probabilidad remotísima, hacerlos la Diputación y el Ayuntamiento de So-

ria, y aún en el caso de que estas entidades no pudieran hacerlas particularmente, todo, menos no hacer los estudios, y presentar el proyecto en el tiempo que señale la *Gaceta*.

Y tercera. Dar un voto de gracias a los señores Vicén, Repero y La Orden, que han sido los tres Alcaldes que han intervenido en el asunto, por el celo, actividad y desinterés laudables con que lo han hecho.

Estos, creemos, fueron los acuerdos. Todas los señores que hablaron lo hicieron revelando un interés insuperable porque la cosa no quede en proyecto, y se haga bien, demostraron competencia no común en lo que se trató, y los que callamos, vimos en lo dicho por los que intervinieron, fielmente retractados nuestros pensamientos.

Poco somos y nada valemos, ese poco y esa nada está sin limitación al servicio de Soria para que pronto sea un hecho las legítimas esperanzas, que la construcción de ese ferrocarril hace concebir.

La entrada triunfal

TROPAS EN MADRID

Los estrechos límites de nuestro periódico solo nos permiten dar un extracto de la entrada de la Brigada de Cazadores en la capital de España.

Los periódicos de Madrid ocupan sus extensas columnas con los detalles. Nosotros solo podemos reserotar algunos, porque no queremos que en nuestra colección dejen de constar notas tan patrióticas.

Pero antes, saludemos con entusiasmo a nuestro Ejército y unidos a todos los buenos españoles gritemos también: ¡Viva España! ¡Viva nuestro Ejército! ¡Vivan los invictos cazadores! ¡Honor y gloria a las víctimas que con heroísmo sin igual, ofrecieron generosos su sangre y sus vidas para que reverdecieran más lezanos los laureles de la bandera de la Patria! ¡Viva España!

Llegada a Madrid

Las tropas salieron de Getafe y Carabanchel Bajo a la hora señalada en

el programa, y, sin retraso, llegaron a la puerta de Atocha.

Allí se rompieron filas, y el jefe de las fuerzas, dió media hora de descanso a los soldados para que conversaran con sus familias.

Hube escenas verdaderamente conmovedoras.

Los cazadores que regresaron de Melilla abrazaban a sus padres y hermanos.

Estos lloraban de gozo.

Los besos y apretones de manos igualmente menudearon.

Después de este rato de expansión, se dió el toque de atención.

Momentos después, las fuerzas formaban filas y emprendieron la marcha camino del paseo María Cristina.

Desde este momento, no cesaron las aclamaciones y los vítores.

Se han dado vivas al rey, a España y al Ejército vencedor.

El entusiasmo fué delirante.

En Marcha

A las once en punto, la brigada se puso en marcha.

A lo largo del paseo del Museo de Pinturas y el Prado, la multitud aplaudía frenética.

Los vivas eran entusiastas.

Los aplausos calurosos.

Abría la marcha un piquete de la guardia civil que estuvo en el Rif.

Seguían a la benemérita el presidente del Consejo señor Moret, el ministro de la Guerra general Luque, el capitán general señor Ries y el gobernador civil de Madrid y Corporaciones populares.

En la fuente de las cuatro estaciones, antes de entrar en el Prado, los gremios de Madrid, con sus banderas y estandartes, ovacionaron ruidosamente al general Tovar, que iba a caballo y seguido de brillante escolta.

El Marqués del Vadillo y el abanico

En el Paseo del Prado se encontraba el exgobernador civil de Madrid señor marqués de Vadillo.

Paseaba por entre los jardines, dándose aire con un pintarrajeado abanico de madera y papel.

Llamó la atención del público que el marqués, a pesar de la inclemencia del tiempo, se abanicase, y dió lugar a este a generales comentarios.

Pero pronto se supo a qué obedecía la acción del gobernador.

Al desfilar la brigada de cazadores por este paseo, un soldado se separó de sus compañeros y fué a abrazar al marqués.

Este le recibió entre sus brazos cariñosamente y le entregó el abanico y una cantidad de billetes de Banco.

El soldado, al partir para Melilla, en julio, entregó un abanico al marqués y le manifestó:

—«Guárdele usted hasta que regrese».

El marqués prometió salir a recibir los cazadores para devolver el abanico.

Cuando el público se enteró de esto, aplaudió con entusiasmo al marqués.

En la Puerta del Sol

La Puerta del Sol ofrecía un aspecto maravilloso.

La gente que llenaba las aceras aplaudía sin cesar.

En el ministerio de la Gobernación se encontraba el alcalde de Valencia que necesó de arrojar flores al paso de las tropas victoriosas.

Fuó un verdadero desbordamiento de entusiasmo.

Los vivas y aplausos se prolongaban.

Desde los edificios colgados de percalinas gualdas y royas, se echaban flores y palomas a las tropas.

Los fusiles y espadas de los soldados y oficiales iban materialmente envueltos de flores.

Hasta los arreos de los caballos quedaron adornados.

El Capellán de las Navas

Al pasar frente al ministerio de la Gobernación el valiente capellán de las Navas, las ovaciones fueron delirantes, hasta enronquecerse los que que daban los vivas.

El teniente coronel del batallón le mostraba diciendo: «Este es el valiente. Este es el héroe».

En la calle Mayor

La calle Mayor ofrecía imponente aspecto. En frente del Ayuntamiento, había una tribuna para los heridos y enfermos de la campaña, dando la escolta de honor los veteranos.

En la Embajada de Italia y sus inmediaciones se apiñaba colosal gentío, estando en la puerta el batallón escolar con bandera y música.

El alcalde señor Aguilera, permanecía en los balcones del Palacio Consistorial.

Frente a la calle del Sacramento, formaron las representaciones de los Colegios y Museos.

Al aparecer las tropas, resonaron entusiastas ovaciones y vivas a España y al Ejército.

Los estudiantes tributaronles una ovación que duró largo rato.

Los veteranos y soldados en general, se emocionaron y saludaban militarmente.

Frente al Ayuntamiento—El Sr. Obispo y el general Tovar.

Al pasar el general Tovar, por frente al Gobierno civil salió la Diputación en cooperación a saludarle.

Iba con la Diputación el Ilmo. señor Obispo de Madrid y el gobernador civil.

Hizo alto el general, y el Prelado se adelantó hacia él saludándole.

Emocionadísimo dijo el Prelado que la Iglesia se complacía en rendir tributo de admiración al heroico ejército que regresaba victorioso.

Yo me complazco en bendeciros, general, y en bendecir a todo el Ejército. El general Tovar contestó diciendo que él y las tropas habían cumplido con el deber que la Patria les impuso.

Bendecidme y bendecid a las tropas. Así lo hizo el Prelado.

Fuó aquel momento de indescriptible emoción.

Los que pudieron se arrodillaron para recibir la bendición.

Las bandas tocaron a Marcha Real.

El Prelado gritó ¡Viva el Ejército!

El general Tovar contestó ¡viva la Religión!

Los dos vivas fueron contestados con el más vivo entusiasmo.

Frente al Palacio Real

Al desembocar las tropas en la Plaza de Oriente, hubo desbordamientos de entusiasmos patrióticos, consistentes en vivas y aclamaciones.

La familia real y el gobierno presenciaron el desfile brillante de nuestros soldados, aplaudiendo calurosamente.

El general Tovar subió a Palacio y estuvo conversando con el rey.

Se ha hecho un derroche de flores y coronas.

Madrid ha tributado á sus soldados un homenaje que ha superado á cuanto podía esperarse.

Don Alfonso se asomó con frecuencia á los balcones del regio alcázar para ver á la multitud que ante él se apiñaba.

Todo el Gobierno, excepción hecha de los señores Moret y Luque, estaba en Palacio, para presenciar desde allí el paso de la comitiva.

El cuerpo diplomático que ocupaba también los balcones de Gobernación aplaudían sin cesar.

Los moros prácticos que vienen con las tropas y las cantineras han sido objeto de grandes ovaciones.

El Sr. Maura hallábase desde un balcón participando del entusiasmo popular.

Ante Palacio se reprodujeron las tres pautes de entusiasmo.

La familia real estaba emocionada. Se dieron vivas al rey y á la reina.

Diversas notas

A pesar del tiempo nublado y frío, todo Madrid ha presenciado la entrada de las tropas.

Calculábase en 200.000 personas las que había en las calles, aparte millares que ocupaban balcones y tribunas.

Nota saliente, el desorden que deslució en gran parte la fiesta. Hubo momentos reinó completa anarquía, cuando benemérita quiso despejar calles siendo imposible.

Generales y oficiales impotentes reorganizar tropas apareciendo reueltos soldados y paisanos.

Trapas al terminar desfile hicieronlo estropeadas y magulladas.

Cometiéronse muchas raterías. Resultaron contusas bastantes personas.

Prensa y público censuran Gobierno por desorganización preparativos.

«La Epoca» dice que parece estaba todo preparado por enemigos Ejército.

La embajada Marroquí presenciado desfile desde balcones Hotel. Capitán general dióles gracias.

Cantinera de Barbastro ovacionada, vestía uniforme gorra cuartel y saludaba militarmente.

Al desfilar tropas frente á Palacio, generales Tovar y Alfau estaban debajo balcones, aplaudiéndoles rey.

Notas literarias

¡Viva España!

Lleno el pecho de entusiasmo, que el cariño patrio inflama, sale el pueblo de Madrid á esperar á la brigada que regresa de la guerra que ha sostenido en el Africa. Es Enero, mas no importa que caigan hielos ni escarchas, que el pueblo del dos de Mayo nada le arredra ni espanta! Y hacia la puerta de Atocha por las calles y las plazas van oleadas de gentes, humildes y aristocráticas, á contemplar á los bravos que vuelven de la campaña. ¡Ya vienen!—gritan mil voces— ¡Viva España! ¡Viva España! y ¡Viva España! repiten los ecos que se derraman por todo Madrid, llevando la nueva de la llegada. Mas quién puede relatar los vítores y las palmas, que resuenan por doquier, cuando el pueblo se mezclaba con los bravos de Arapiles, de Llerena, de Las Navas, de Figueras, de Madrid, de Barbasrot y Lusitania que vienen con los lanceros invencibles de la Reina y la sección de los Sneider de la gloriosa brigada?

Una madre al hijo busca; otra, más feliz, le abraza, y con los vivas se mezclan aplausos, besos y lágrimas. Va á comenzar el desfile. Ya se oye el toque de marcha, y más grande, más vibrante se oye el grito ¡Viva España!

Es imposible ordenar, no se deshacen las masas, y confundido el soldado

con el pueblo, hace su entrada por las calles de Madrid, donde impacientes le aguardan millares y más millares de españoles, que anhelan contemplar á los valientes que vienen de la campaña.

Mas, apenas se divisa en esa masa compacta al valiente general que va rempiendo la marcha. Tras él llegan los soldados ¡Ya están ahí! ¡Viva España!

Y caen lluvias de flores, hojas de laurel, y palmas, y sentidas poesías, y vítores entusiastas se oyen enardeceres en las calles y en las plazas por de el cortejo desfila, mejor dicho, mientras pasa aquella masa imponente, que á duras penas avanza.

No hubo desfile marcial, no se oían las charangas, pero era mucho más grato, oír los vivas á España que salían de millares de enronquecidas gargantas. Era mucho más hermoso ver el lazo que formaban los soldados con el pueblo, representando á la Patria. Era mucho más sublime ver cobijar á las masas por las hermosas banderas de colores rojo y guialda orladas con los laureles y acorbilladas de balas. Por eso más que las flores, más que los versos y palmas, más que los aires marciales, y el sonido de charangas enciende al pecho español y lleva entusiasmo al alma ver al pueblo y al soldado formar estrecha alianza y confundidos gritar hasta morir ¡Viva España!

¿Que opinan Corella, Cintruénigo Fitero, Cervera y Agreda?

¿Encarna hoy la Comisión Ejecutiva de la Asamblea de Tudela, las aspiraciones de los pueblos principalmente interesados en el ferrocarril de Olvega á Castejón? Sobre este asunto se ha suscitado una especie de polémica periodista, pues mientras que algunos, la mayoría de los periódicos adheridos á la Asamblea siguen creyendo que sí; otros, la minoría, entre los cuales nos sumamos nosotros, entendemos que no, y mientras que los primeros creen que el modo más eficaz de defender los intereses de los pueblos es seguir apoyando incondicionalmente las conclusiones de la Asamblea, otros opinamos que habiendo variado las circunstancias y que, como consecuencia de esto, son otras las aspiraciones de los pueblos, se impone una rectificación, rectificación que no implica descrédito, ni debe producir la menor molestia á nadie, puesto que la Asamblea de Tudela cifraba su honor en recoger, secundar y realizar las aspiraciones de los pueblos, y en recogerlas, secundarlas y procurar su realización han de cifrarlo hoy los que, como entonces, no persiguen otro fin que el mayor beneficio de las comarcas interesadas.

Podrá haber criterios distintos, y por serlo, algunos han de ser equivocados, pero negar á unos ó á otros alteza de miras sería injusto.

Creimos nosotros que el medio mejor de información había de ser visitar los pueblos más inmediatamente interesados; recoger directamente en ellos sus aspiraciones y sus deseos; ver quienes respondían con más fidelidad á los anhelos de los mismos, y hemos visitado Corella, Cintruénigo, Fitero, Cervera y Agreda, hemos recorrido á pie varios trozos de la línea, visto algunas de sus estaciones y vamos á consignar en el menor número de líneas posible, lo que esos pueblos quieren y el juicio de los merecen, tanto los que siguen defendiendo las conclusiones de la Asamblea y los medios para alcanzarlas en ella propuestos, como los que creemos que esos medios no son los más convenientes.

Nada diremos del estado de la línea porque somos incompetentes primero, y después, porque ya el Gobierno sabe á que atenerse, en virtud del in-

forme oficial, informe que creemos absolutamente justo, sin que le conozcamos, porque ni queremos, ni tenemos motivos para dudar de la competencia y de la imparcialidad del encargado de emitirlo.

Nuestro deseo es que el Gobierno proceda en estricta justicia visto el informe, que prescindamos absolutamente de presiones extrínsecas, pero con actividad, con exigencia, sin olvidar la mayor conveniencia de los pueblos interesados, y teniendo muy presentes los derechos de los acreedores, tanto de la compañía concesionaria, como del actual arrendatario, porque es de justicia que esos acreedores, entre los cuales se cuentan muchos jornaleros y necesitados, y esos pueblos, verdaderas víctimas de unos y de otros, no le sigan siendo por más tiempo, y que el Gobierno procure ponerlos en posesión de sus justos derechos, preteridos ahora por discusiones, pleitos y no sabemos si cuadraría calificar también de informalidades, que han hecho tristemente famosas á las empresas, que en ese ferrocarril han entendido.

¿Qué quieren los pueblos? ¿qué tienen derecho los mismos?

Los pueblos con uniformidad natural quieren tener pronto abierto el ferrocarril al servicio público. Los pueblos tienen derecho á que no se siga poniendo á prueba por más tiempo su paciencia, retrasando ó impidiendo definitivamente la realidad del ferrocarril, que han visto estudiado hace muchos años. empezado hace no poco, y que, por las trazas, aunque hoy vendida la línea y circular algún tren de trabajo, no podrán utilizar en muchos años, si el Gobierno no procede en el caso con una actividad y una energía digna de la magnitud del mal.

¿Como se realizarán antes los justos anhelos de los pueblos? ¿Declarando caducada la concesión? ¿Concediendo al Sr. Seguí una prórroga con ó sin una garantía sólida de que han de realizarse las obras que se juzgen necesarias? ¿Autorizando la apertura de la línea al servicio público inmediatamente en el trozo de Castejón á Portazguillo, aunque en él haya defectos que deban corregirse de alguna importancia, pero que no imposibiliten la autorización por no ser esenciales? ¿Qué piensan los pueblos sobre estos extremos? ¿Quién interpreta y secunda mejor sus aspiraciones?

Esto es lo que procuraremos contestar, garantizando la imparcialidad, aunque no el acierto, porque falibles somos, como creemos lo son los que como nosotros no piensan, pero la rectitud de su intención y su alteza de miras, ni ha sido, ni será puesto por nosotros en duda, cuanto menos discutido, y solo esperamos á que á nosotros se nos haga la justicia que nosotros dispensamos á los que de nuestro parecer discrepan.

Sección religiosa

Día 25.—Martes.—LA ORACIÓN DEL HUERTO DE N. S. J. C.—La Conversión de San Pablo, ap. Ss. Anamás, Donato y Sabino, mrs., Proyecto, eb. y Elvira, vg. y m.—La Misa y Oficio Divino son de la Oración de Nuestro Señor Jesucristo con rito doble y color encarnado.

Día 26.—Miércoles.—Ss. Policarpo ob. y m., Teógenes, ob. y cps. mrs., Paula, vd. y B. Margarita de Hungría, vg.—La Misa y Oficio Divino son de San Policarpo, con rito doble y color encarnado.

Cómo razona y discute EL AVISADOR

Escribió El Avisador Numantino en su número 2.929:

Combatir á la Comisión ejecutiva y combatir la IDEAL era negar al Sr. Falces elementales deberes de compañerismo en tres formas distintas: como periodista, como carlista y como sacerdote, pues periodista, carlista y sacerdote es el director de IDEAL.

Dieron estas palabras motivo á La Ribera de Navarra para rogar á la

prensa de Soria que no barajara nombres é ideas políticas en las discusiones, y El Avisador, que fué el que dió motivo á la súplica de La Ribera, la copia en su número 2.931, esto es, dos números después, y contesta con estas palabras:

En este sentido nosotros hemos procedido.

Suplicamos al colega, cuando nos replicó que á nuestra cortesía había respondido siempre con cortesía y á nuestra descortesía con justicia, que nos dispensara el favor de decirnos cuándo y cómo habíamos sido descorteses con él, y... seguimos esperando la contestación, es decir, ya no la esperamos, porque nuestros lectores, que han visto cómo hemos procedido en la discusión con el colega, tendrán bastante con que copiemos palabras del mismo pará que juzguen sus procedimientos.

Se refiere á nuestros escritos y á las razones que en ellos hemos alegado, razones que podrán no tener fuerza para convencer al colega, pero que nunca creíamos que pudieran ni recer de su criterio las palabras siguientes:

«¡Qué majaderías el colega católico escribe con ridículas pretensiones lógicas!

Y, por cierto, que con atender las tabarras del joven IDEAL, estamos abusando de la bondad de nuestros lectores y nos vamos á ver obligados tomar la resolución—poco cortés, es cierto—de corresponder, como dice el antiguo refrán: á palabras necias, oídos sordos.

Que no es posible estar siempre contestando á lógicas necesidades.

Después de esto comprenderán los lectores de IDEAL que es imposible seguir discutiendo con el colega.

La opinión sabe ya á que atenerse, y, si no fuera porque en el segundo de los artículos que escribió El Avisador al ocuparse de sus amistades con el periódico La Verdad, hizo afirmaciones que implican algún error doctrinal, que no puede pasar sin protesta, no nos ocuparíamos más del colega, sin que esto implicara desprecio ni nada que pudiera interpretarse como cosa semejante, pero dilucidaremos ese punto y se acabó.

Comunicado

Señor Director de IDEAL NUMANTINO

Muy señor mío y distinguido amigo: Ruego á usted se sirva hacerme el singular favor de insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas que dirijo también á las demás publicaciones de esta capital.

Existe en ella una asociación de empleados pasivos, civiles y militares, que forma parte del Centro General de Pasivos de España, cuyo único objeto es el de estrechar los lazos de afecto y solidaridad entre los individuos que un día sirvieron al Estado y que por prescripciones de las leyes vigentes se hallan hoy jubilados ó retirados de todo servicio, para el cual no se les reconoce aptitud física.

Claro es que esta solidaridad obliga á todos y cada uno de sus individuos á sumar sus energías cuando se trate de defender derechos que se puedan creer hollados, y para obtener por las vías legales todas las ventajas que puedan adquirirse en beneficio de la clase, pero en ninguno de los artículos de sus estatutos hay nada agresivo para nadie.

Pues bien, esta asociación tan pacífica y tan inofensiva tiene, por lo visto, enemigos, y uno de ellos, con fines que mi comprensión no alcanza, sembrando recelos y desconfianzas ridículas, ha conseguido que algunos socios harto candorosos se hayan dado de baja en la asociación.

Las cuotas mensuales que estos señores pagaban, con arreglo á lo preceptuado en los Estatutos, eran de 3, de 10 y de 20 céntimos de peseta, y la mayor cantidad que el depositario de la Sección de Soria ha tenido en su poder ha sido la de 200 pesetas.

Se habría imaginado el malicioso, enredorcillo que los individuos de la Junta pedremos caer en la tentación de largarnos á los Estados Unidos con las 200 pesetas y que la Asociación puede degenerar en una espléndida especulación con los céntimos de los socios?

La cosa es verdaderamente ridícula y despreciable; pero no es conveniente dejarla pasar sin protesta, para que esos espíritus mequinos se avergüencen y bajen la vista cuando se crucen su camino con las personas honradas y decentes.

Considerándose excesivamente honrado con la presidencia de la Sección de Pasivos de Soria, que dejó al afecto y consideración de mis compañeros, creo de mi deber desagradarlos de toda maliciosa suposición que solapadamente pudiera empañar la reputación de ellos y la de la Asociación que solamente, como es público y notorio, persigue un fin honrado,

essa que no puede poner en duda sino el que sea capaz de ruindades. Piensa el ladrón que todos son de su condición.

Dando á usted las gracias anticipadas por la inserción de estas líneas, queda de usted atento y seguro servidor y amigo

JUAN J. GARCIA

Noticias

Varias.

Hemos tenido ocasión de ver varios restos de cerámica prehistórica que asean una antigüedad remotísima, recogidos en Valdeavellano de Tera.

Creemos que pronto serán visitados los sitios donde se hallaron, que se procederá á practicar las exploraciones oportunas y es de suponer que se encuentren necrópolis y habitaciones primitivas, muy dignas de ser estudiadas para el esclarecimiento de la Historia.

Los trozos de cerámica á que nos referimos, que son muchos, tienen una gran semejanza á la encontrada por el Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo en la región del Alto Jalón, que tan justificadamente ha merecido la preferente atención de los más sabios arqueólogos.

Recordamos que no sólo en Alto Jalón y Valdeavellano, también el nunca bastante llorado D. Francisco Benito Delgado practicó con fruto excavaciones en Valdegeña, encontrando restos prehistóricos de gran valor.

No se podría pensar en ver el modo de reunir en un local de la Diputación todos esos restos y formar con ellos, cerca del Museo Numantino, otro prehistórico que habría de dar honra y provecho á Soria y gloria á los que, como el Sr. Marqués de Cerralbo y D. Francisco Benito (q. e. p. d.), contribuyeran generosamente á que sean conocidos los vestigios de una civilización remotísima, acaso, como indica el Sr. Marqués de Cerralbo, la de los primeros pobladores de España?

Ayer celebró Junta General la Sección de la Adoración Nocturna de esta capital. El acto tuvo lugar en los Salones de la Iglesia de Nuestra Señora de la Mayor, donde se halla instalada la Sección. Comenzó á las cuatro y media bajo la presidencia de honor del M. I. Sr. Abad de la Colegiata. Rezadas las puestas acostumbradas, el Secretario general D. Lorenzo Cabrero leyó una bien escrita y detallada memoria haciendo el resumen de los acontecimientos que relacionados con la Adoración tuvieron lugar el pasado año.

Después el Tesorero, D. Luis Sáenz leyó un extracto de las cuentas, que lo mismo que la memoria fueron aprobadas por aclamación. El acto continuó con el procedimiento á lo que prescribe el Reglamento, á la elección de Presidente, resultando elegido D. Lorenzo Cabrero, quien después de dar las gracias lleno de emoción pasó á ocupar el sitio que le correspondía.

El M. I. Sr. Abad pronunció una eloquentísima plática, llena de instrucciones muy prácticas y oportunas, de la cual oímos hacer unánimes elogios.

Según los datos de la Memoria, el estado de la Sección, sigue siendo floreciente, y quiera Dios Nuestro Señor que así continúe para santificación de sus miembros y bien de esta querida Soria.

Unimos nuestra felicitación á las muchas recibidas por el Sr. Cabrero con motivo de su acertada elección para Presidente.

Por la Comisión del Casino de Numan-

te el empleo de procedimientos en consonancia con los adelantos de la industria, puedan explotarse mejor y sacar mayores rendimientos de las acreditadísimas mantecas y quesos de aquel valle, los pobres, que viven de aquella industria, no ha vacilado en demostrarles una vez más su afecto y su generosidad, realizando á su costa, sin ruido y sin extraordinarios sacrificios, obras que otros nos hicieron concebir como empresas de titanes.

Reciba nuestra enhorabuena, y que resulten para aquella región tantos beneficios como D. Nicolás Benito desea para sus paisanos.

En las oficinas de Telégrafos de esta capital se admiten proposiciones para optar á la subasta de 52 postes telegráficos de pino y sabuco, que han resultado inútiles en las líneas de Soria á San Esteban y de Berlanga á la estación férrea. Cada poste está tasado en 50 céntimos.

Nuestro querido amigo D. Antonio Martínez Lunas, terminada la licencia, que le fué concedida el mes pasado, ha vuelto á encargarse de la Secretaría de esta Audiencia provincial.

Dice nuestro querido colega La Integridad, de Tuy:

Según noticias recibidas estos días de Barcelona, la acreditada y justamente renombrada casa Masriera, que está construyendo el báculo ofrecido por suscripción diocesana al ilustre y preclaro hijo de esta ciudad Sr. Lago González por su promoción al Episcopado, dedícense estos días con incansable actividad á dicha obra, á fin de que pueda estar terminada tan artístico trabajo á fines del mes actual ó principios del próximo.

Por falta de espacio, no podemos publicar hoy algunas cartas de nuestros correspondientes. Lo haremos en el número próximo.

El sábado y ayer por la mañana nevó en esta capital, y aunque la nevada no fué muy copiosa, el hielo la ha congelado, y ayer se hacía difícil el paso por las calles sin exponerse á hacer equilibrios. Muchas fueron las caídas, todas sin lamentables consecuencias, y á la salida de Misa de doce, un público divertido se situó en el ensanche del Collado, donde mayor era el hielo, para corear con gritos y risas á los incautos que resbalaban.

Por la tarde, según una acertada disposición de nuestro Alcalde, se enardecó toda la calle del Collado, y como en Soria no tememos el frío, el público pudo pasear tranquilamente durante las últimas horas del día y primeras de la noche.

Hemos recibido un interesante folleto, del que es autor el ilustrado párroco de esta Diócesis, D. Carlos Ormaechea Llorente, en el que trata de la cría de gallinas, palomas y conejos. Con más extensión nos ocuparemos otro día de dicha obra.

El celoso cura ecónomo de Soria, nuestro querido amigo D. Marcelino Lengua, ha realizado importantísimas restauraciones en la Iglesia parroquial de dicho pueblo.

Al efecto ha descubierto dos ventanales que se habían tapiado, en dos artísticas capillas, poniendo en ellos vidrieras de colores y mudando la colocación de retablos, para que mejor se puedan apreciar los detalles arquitectónicos. Para una de las capillas llamada de Santa Lucía, ha regalado una persona piadosa una hermosa imagen de la Santa, que ha venido á completar la restauración.

Merece justas alabanzas el celo del Sr. Lengua y nosotros se las tributamos muy sinceramente.

Hay algunos días que llegaron á Valdeavellano de Tera los aparatos necesarios para la instalación de la mantecueria, que pronto estará en condiciones de poder funcionar.

Muy sinceros plácemes merece la generosidad de D. Nicolás Benito, que, guiado única y exclusivamente por el deseo de que, median-

te el empleo de procedimientos en consonancia con los adelantos de la industria, puedan explotarse mejor y sacar mayores rendimientos de las acreditadísimas mantecas y quesos de aquel valle, los pobres, que viven de aquella industria, no ha vacilado en demostrarles una vez más su afecto y su generosidad, realizando á su costa, sin ruido y sin extraordinarios sacrificios, obras que otros nos hicieron concebir como empresas de titanes.

Reciba nuestra enhorabuena, y que resulten para aquella región tantos beneficios como D. Nicolás Benito desea para sus paisanos.

El viernes por la noche, regresó de su excursión á los pueblos que recorre la línea de Castejón á Olvega, para donde había salido el lunes por la mañana, nuestro Director don Santiago Gómez Santacruz.

El mismo día llegó á esta capital con objeto de restablecer con el descanso su algo quebrantada salud, el acreditado médico de Tendilla, D. José Carabantes, hijo de nuestro apreciable amigo D. Luis.

Reciba nuestra cordial bienvenida y que encuentre con el cariño de su familia el completo restablecimiento de su salud.

En las Palmas, ha dado á luz con toda felicidad, un niño, la esposa de nuestro querido amigo D. Eladio Robles, á quien enviamos nuestra enhorabuena, extensiva á toda su apreciable familia.

Se halla enfermo de un fuerte ataque gripal el Sr. Administrador de Correos, nuestro particular amigo D. Félix Durán y Rufas. Deseamos con vivas ansias la mejoría.

Fallecimientos

Ha fallecido en Burgo de Osma D. Casimira Domingo Palacios, maestra de primera enseñanza, á los 34 años de edad. A su esposo y familia y en especial á su señor tío D. Hilario Palacios, párroco de Coruña del Conde, enviamos nuestro más sentido pésame.

Por telégrafo

Madrid 24 (4t.) Muerte de un prelado.—Solemnes funerales por las víctimas de la guerra.

En Alicante, á las seis de la mañana ha fallecido el Sr. Obispo de Orihuela.

A las once de la mañana se han celebrado en San Francisco el Grande, los funerales por las víctimas de la guerra. Las tropas cubrían la carrera desde el Palacio Real hasta la plaza de la Iglesia.

Los comitivas iban aparte. En los coches llamados de París iban los infantes. Las tropas que cubrían la carrera rindieron honores al Rey que vestía uniforme de Capitán General. Los alabarderos, colocados en el atrio la tocaron marcha real fusilera.

Los funerales se han celebrado con extraordinaria solemnidad. Asistió Cuerpo Diplomático, Ayuntamiento, Diputación, Cámaras, Tribunales, Or-

Por cuánto en el mundo se le diría yo?... ¿Y cómo andará de creencias?... ¡vaya usted á saber!... ¡Entran tan pocos Manolos en libra!... Porque si resultara que él fuera muy bueno... que le que me dice fuera verdad, y...

PACO GÓNGORA

la de barítono; redonda; brillante; potente; masculina... como la de éste, ¡vaya!... ¿Sabrá cantar? Lo que me parece á mí que es un poquito presumido ¡la verdad! algún defecto había de tener. Presumidillo: con todo en un punto... rechinante, de limpio... empachoso, de nuevo... Eso sí: que no es él de los que están siempre pendientes de la ropa y dando á entender, sin que ellos mismos se percaten de la cosa, qué es lo que van estrenando; sino señor de lo que lleva encima de su persona... ¿Y por qué tendrá tanto pelo?... ¿Se pelaría, si yo se le dijera?...

gan, —y subrayó la palabra—mientras yo me acuesto á ver si me alivio? —Haz lo que quieras—le respondió el hermano con visibles muestras de contrariedad.

—Pues bueno, aquí lo tienen ustedes; y ustedes se diviertan.

—Que haya alivio Penitas.

—Muchas gracias, Don Francisco.

VIII

la zorra, candilazo.

Valiéndonos de las llaves del sacristán, hicimos una excursión al mismísimo cerebro de Paco Góngora, en uno de los capítulos de Justa y Rufina. Sabiendo ahora, como sabemos, el camino, ¿por qué no intentar otra?

—Paco Góngora no tiene corazón—fue la impresión de viaje que trajimos; pero será esto verdad tan inconcusa que no debamos estudiar ahora si

anduvimos ó no anduvimos aventurados al formularla?

—Porque hay quien tiene para sí, y lo dice cada vez que viene á pelo y no pocas que á pelo no viene, que no existe ni puede existir ser humano que no tenga corazón. Para que esta tesis no parezca una perogrullada de tomo y lomo, debe tenerse en cuenta que el mantenedor de la doctrina que exponemos entiende por corazón, corazón organizado para amar; capaz de sentir pasión desinteresada por otro ser, hasta el punto de sacrificarse por el ser amado, siempre y cuando se imponga el sacrificio.

Hecha esta declaración, que tenemos por necesario para poder apreciar toda la verdad del raciocinio, discurramos con el anónimo pensador cuyas son las ideas que vertemos en este papel.

No hay ser humano—dice—que no tenga corazón, es así que Paco Góngora es ser humano, luego Paco Góngora tiene su corazón, como cada hijo de vecino. La consecuencia del silogismo es lógica hasta la pared de enfrente. La premisa menor, innegable. Estudie la mayor.

Se dirá que hay muchos, muchísi-

deres militares, Comisiones de los cuerpos de guarnición. Las banderas de los cuerpos colocáronse en el Presbiterio.

Los oficiales ocuparon sus sitios en formación, Ofició el Obispo de Sión. La capilla de música interpretó la misa de Mozart. El ofertorio de Bethowen, el Sanctus y Agnus de Esiaiva. Al Alzar se ejecutó una composición del Maestro Mateos, dedicada á la oficialidad del Ejército. La música es de trompas, clarines y arpas. Las voces de niños con acompañamiento de orquesta.

Todas las señoras, incluso la Reina asistieron de mantilla.

Los Reyes entraron bajo palio, seguidos del Gobierno, ocupando sitio bajo dosel al lado del Evangelio.

En Barcelona á las diez de la mañana han comenzado también solemnes funerales por las víctimas del Rif, presidiendo el capitán general.

PRENSA ASOCIADA.

MARIANO DE M.-MARTELL MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRUGIA GENERAL Y DE LA VISTA Consulta de once á una Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero

Anuncio. Por traslación del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Sacristán-organista de esta Parroquia con la dotación anual de doscientas pesetas, pagadas por trimestres, de los fondos municipales, y los derechos parroquiales que le correspondan, según arancel. El agraciado llevará anejo al cargo, regir el reloj. Las solicitudes en término de diez días, á contar desde esta fecha, se dirigirán al que suscribe. Molinos de Duero 25 de Enero de 1910. El Párroco, Agapito Alpanseque. 1-3.

QUINTAS Reemplazo de 1910. Gran Centro de redenciones del servicio militar, establecido en Guadalajara desde 1880, bajo la dirección del propietario, industrial y rentista, D. Antonio Boixaren y Claverol. Precios de las operaciones: Al contado... 850 pesetas. En dos plazos... 875 b. El precio del seguro ha sido elevado 25 pesetas más en proporción á los del año anterior, consecuencia á los quebrantos en el mismo tenidos por el Centro, efecto del crecido cupo de 65.000 hombres que se pidió por el gobierno, y es de esperar se siga pidiendo mayores contingentes que ahora se ha venido haciendo, en atención de crearse la nueva Campaña General de Melilla, y la proyectada elevación de fuerzas permanentes á 115.000 hombres. Para la suscripción y demás detalles, dirigirse á D. Angel Carretero, vecino de Fuente-pinilla, representante más antiguo en la provincia del citado Centro. Previo aviso, también se hacen contratos en Almazán los martes, en Berlanga los jueves y en el Burgo los sábados.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA de

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrella se ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

NUEVA SOMBRERERÍA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ
Plaza de Aceña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

¡ATENCIÓN!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

Grandes rebajas en los artículos de vajilla, porcelana, loza, cristal, cubiertos, cuchillos de mesa, juguetes y bisutería.

No comprar sin antes cotejar clases y precios.

LA EQUIDAD

15, PLAZA DE ACEÑA, 15

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo a su completo desarrollo.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. En el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, a los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6.

Singer y Wheeler & Wilson



Máquina para coser
Establecimiento en Soria Calle del Collado 52.
Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE
MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—
Pidase catálogo ilustrado, que se da gratis.
Máquinas para toda industria en que se emplea
la costura.



Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

Boletín de suscripción.

D. _____

residente en _____

se suscribe por _____

al periódico IDEAL NUMANTINO.

de _____ 1910.

(Firma)

Córtese, y una vez extendido y firmado, remítase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo al Admor. del periódico, Collado 49 SORIA.

Gran comercio

DE Tejidos nacionales y extranjeros

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA
Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria
Esquina á la plaza de S. Esteban

Tierra Soriana

Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

COLLADO, 9, SORIA

SOMBRERERÍA

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60

SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado. Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Precios sumamente económico, sino VER para GREER.

OBRA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2'02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

ÓPTICA
Relojería y Taller de H. Pastora.
Concesionario de dos Países. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.
Collado, 25 (soporalos)
Nada más á propósito para amenizar las veladas que se celebran en muchos pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortea entre los concurrentes.

LA SOLEDAD

Agencia Funeraria.—Collado, 9—SORIA

Habiendo establecido en esta capital una Agencia funeraria con surtido completo en cintas, adornos, borlas, ataúdes, coronas y cuanto el caso requiere, se encarga la misma de todas las diligencias necesarias para los funerales, como son misas, entierro, registro civil, esqueles reparto de las mismas y su publicación en los periódicos, etc., etc., sin que las familias tengan que intervenir para nada en cuantos requisitos sean necesarios para el funeral.

Si se tiene en cuenta lo importante y ventajoso que esto resulta, y la gran economía que reportará el servicio de esta Agencia, no dude que el público desde luego, utilizará sus servicios.

Como se dice anteriormente, hay un surtido completo en objetos de esta clase, y se ceden de venta y alquilados, ventaja que esta Agencia ofrece, de lo que resultará una gran economía.

También se venden adornos sueltos y cajas terminadas, y se alquila lo necesario, aun cuando no se deseen otros servicios de la Agencia.

Como supongo que el público se convencerá de las ventajas que este repertorio, tanto por la economía como por no intervenir la familia para nada en asunto tan poco grato, no dude que el público en general utilizará los servicios de esta Agencia, por ser muy económicos.

Cuantos encargos se nos comuniquen de los pueblos de la provincia los serviremos con la rapidez que el caso requiere, en inmejorables condiciones.

Pueden dar los encargos en esta casa, en la carpintería de Cecilio García y á los sacristanes en las Parroquias.

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. ☒ Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Meriel

GRAN TALLER DE ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios. Dorado en cintas de seda. Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN
Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)
No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria